

Grußwort zum Weihnachtsfest und zum Jahreswechsel

Sonsbeck, im Dezember 2019

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger!

Wieder einmal neigt sich ein Jahr dem Ende zu. Wir bereiten uns auf das Weihnachtsfest vor und planen den Jahreswechsel. Zeit, noch einmal auf ein ereignisreiches Jahr zurück zu blicken. International prägend für 2019 ist sicherlich der anhaltende Diskurs um die Klimakrise. In vielen Staaten gab es – wie zuvor in 2018 – lang anhaltende Hitze- und Dürrewellen, die zu neuen Rekordtemperaturen führten, darunter in Australien, Indien und Europa. Aber auch mit Blick auf das globale Geschehen hat man den Eindruck, dass die Welt immer hektischer, verrückter und unberechenbarer wird. Immer noch ereilen uns schlimme Nachrichten aus aller Welt über Kriege, Terror und menschenfeindliche Behandlungen.

Da darf uns am Ende dieses Jahres gerne wieder bewusst werden, in welchen verhältnismäßig friedlichen und behütenden Umständen wir leben. In einer Gemeinde, in der die Menschen noch einen wertschätzenden Umgang miteinander pflegen und sich in hohem Maße für den Ort und für das Gemeinwohl einsetzen und Verantwortung übernehmen. SIE sind es, die unseren Heimatort wärmer, freundlicher und liebenswerter gestalten. Tragende Säulen sind hierbei nach wie vor unsere zahlreichen Vereine und Organisationen in Hamb, Labbeck und Sonsbeck. Besonders unsere Freiwillige Feuerwehr und unsere Hilfsorganisationen haben in diesem Jahr wieder tausende von ehrenamtlichen Stunden für unser Wohl und unsere Sicherheit geleistet. Herzlichen Dank für Ihr großes Engagement und die Zeit, die Sie dafür aufwenden!

Der Rat und die Verwaltung mit dem gemeindlichen Bauhof arbeiten weiter daran, wichtige Projekte für die Zukunft zu realisieren und die erfolgreiche Entwicklung unserer Gemeinde fortzusetzen. Auch hier zeigt die Stärke unserer Gemeinschaft, dass wir auf unvorhersehbare Ereignisse schnell gemeinsame Lösungen finden. Als wir bei unserer Kindergartenbedarfsplanung feststellen mussten, dass wir erneut weitere Betreuungsplätze in unserer Gemeinde benötigen, hat die Katholische Kirchengemeinde nicht lange gezögert und sofort ihre Unterstützung angeboten. Der Katholische Kindergarten soll um zwei Kindergartengruppen erweitert werden. Wir arbeiten aktuell daran, bereits im nächsten Jahr Übergangsguppen im Gebäude der ehemaligen S'Grooten-Schule einzurichten. So kann die Zeit bis zur Fertigstellung eines neuen Anbaus überbrückt werden.

Die Entscheidung, den Teilstandort der Gesamtschule Xanten-Sonsbeck bereits in diesem Jahr aufgeben zu müssen, da die Anmeldezahlen nicht mehr den gesetzlichen Vorgaben entsprachen, fühlte sich nicht richtig an. Die daraus entstandene Initiative Sonsbecker Bürgerinnen und Bürger, in dem Gebäude eine Realschule in freier Trägerschaft zu realisieren, hat mich förmlich umgehauen. Ein Mammutprojekt, doch der verantwortliche Trägerverein hat die meisten Hürden inzwischen genommen. Momentan arbeiten die fleißigen Vereinsmitglieder daran, dass die Schule schon im kommenden Schuljahr beginnen kann – eine riesige Zukunfts-Chance für unsere Gemeinde. Rat und Verwaltung drücken fest die Daumen für einen gelungenen Start in 2020!

Überhaupt haben wir in diesem Jahr einen Schwerpunkt auf den Ausbau unserer Infrastruktur gelegt – so wurden alleine für den Straßenbau rund 300.000 Euro umgesetzt. Zudem gehört der neue Skatepark sicherlich zu einer der prägendsten Projekte – die Eröffnung ist für das Frühjahr 2020 vorgesehen, wenn die umliegende Grünanlage fertiggestellt ist. Die Planungen für den Aussichtsturm mussten zunächst zurückgestellt werden – aber im nächsten Jahr sollte dem Bau nichts mehr im Wege stehen.

Historisch blicken wir in diesem Jahr auf ein 50-jähriges Bestehen unserer „neuen“ Gemeinde zurück, die am 1. Juli 1969 im Rahmen der kommunalen Neugliederung die bis dahin amtsangehörigen Gemeinden Hamb, Labbeck und Sonsbeck vereint hat. Für die seinerzeit verantwortlichen Entscheidungsträger wird es eine gute Gelegenheit sein, mit Stolz auf die Ereignisse der letzten fünf Jahrzehnte bei unserem Ehrenamtstag im Januar zurückzublicken.

Im kommenden Jahr feiern wir dann gemeinsam das 700. Jubiläum zur Verleihung der Stadtrechte. Dieses Gemeindejubiläum ist ein toller Anlass für uns, mit allen Generationen zu feiern – mit den heutigen und auch mit ehemaligen Einwohnerinnen und Einwohnern. Das Fest planen wir zusammen mit Vereinen, Verbänden, Institutionen und allen Sonsbeckerinnen und Sonsbeckern. Viele tragen einen Teil zu dem abwechslungsreichen Programm bei. Jeder ist herzlich eingeladen, mitzufeiern.

Ihnen, liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger der Ortschaften Hamb, Labbeck und Sonsbeck, wünsche ich – auch im Namen von Rat und Verwaltung unserer Gemeinde – von ganzem Herzen ein friedliches und besinnliches Weihnachtsfest, vor allem Zeit für die Familie, aber auch Zeit, um Kraft zu schöpfen. Für den Start in das neue Jahr 2020 wünsche ich Ihnen alles Gute, Gesundheit und Wohlergehen!

Herzliche Grüße
Ihr


HEIKO SCHMIDT
BÜRGERMEISTER

